



Elviktor merupakan radio yang banyak menyiarkan program dakwah. Hal ini tentunya menimbulkan banyak persepsi dari para pendengarnya yang mempunyai latar belakang yang berbeda-beda yang tentunya akan menimbulkan persepsi yang berbeda pula. Salah satu dari program siaran radio tersebut adalah Bimbingan dan Konseling Islam yang dipandu oleh Bu Nyai Luluk Chumaidah.

Bimbingan dan Konseling Islam merupakan suatu kegiatan bantuan dan tuntutan yang diberikan kepada individu dan tuntunan yang diberikan pada individu pada umumnya, dan juga membantu seorang individu yang mempunyai masalah baik masalah keluarga, karir atau yang lainnya dengan ketentuan-ketentuan dan petunjuk dari Allah, sehingga dapat mencapai kebahagiaan hidup di dunia dan akhirat.

Proses Konseling dapat dilakukan melalui berbagai cara, tidak hanya melalui tatap muka, tetapi juga bisa dilakukan melalui media komunikasi, seperti Radio, Televisi, Film dan juga media komunikasi lainnya. Jika dilihat dari sisi komunikasi, Bimbingan dan Konseling Islam merupakan penyampaian pesan berupa ajaran Islam dengan harapan agar komunikan dapat bersikap dan berbuat amal sholeh, sesuai dengan ajaran Islam.

Secara utuh, konseling merupakan suatu proses komunikasi antara Konselor dengan Konseli. Keterampilan seorang Konselor dalam merespon pernyataan Konseli, dan mengkomunikasikannya kembali sangat diperlukan dalam proses Konseling. Hal ini bertujuan agar proses komunikasi dimaksud lebih efektif dan efisien, oleh karena itu, seorang Konselor seyogyanya



untuk menyampaikan pesan-pesan Islami. Salah satu Bu Nyai yang memanfaatkan media radio sebagai media Konseling yaitu Bu Nyai Luluk Chumaidah.

Setiap hari sebelum melakukan aktivitas di luar Pondok Pesantren, Bu Nyai Luluk Chumaidah selalu menyiapkan semua kepentingan Kyai maupun putra-putrinya. Beliau mempunyai tiga orang anak, dua putri dan satu putra. Dengan dibantu santri yang ada di *dalem* nya Ibu Nyai, mereka menyiapkan sarapan buat keluarga Bu Nyai dan juga membersihkan rumah. Setelah semua pekerjaan rumah selesai, beliau berangkat mengajar di salah satu sekolah MI di Surabaya. Beliau juga mempunyai tanggung jawab mendidik anak-anak kecil yang sekolah di MI, yang merupakan salah satu yayasan yang didirikannya. Bu Nyai mengisi acara di radio Elviktor Surabaya setiap hari jum'at sekitar pukul 21.00-22.00 WIB dan hari kamis pagi pukul 06.30-07.30 WIB, beliau tidak pernah merasa capek ataupun mengeluh tentang aktivitas beliau yang begitu padat. Dengan kesibukannya itu beliau justru merasa senang karena apa yang dilakukannya bisa bermanfaat bagi dirinya sendiri dan orang lain.

Seperti apa yang dikemukakan sebelumnya, media massa yang akrab di masyarakat adalah radio, penggunaan radio sebagai salah satu media dakwah merupakan pilihan yang tepat dan sangatlah efektif. Begitu juga radio Elviktor, radio yang bertempat di Jemurwonosari Wonocolo Surabaya ini hampir setiap hari menyiarkan program-program yang bernuansa Islami dan juga program-program hiburan lainnya.



































- 4) Triangulasi teoretis (*theoretical triangulation*), Triangulasi ini dilakukan oleh peneliti dengan menggunakan perspektif lebih dari satu teori dalam membahas permasalahan yang dikaji.

Adapun triangulasi yang peneliti terapkan dalam penelitian ini adalah triangulasi data dan triangulasi metode. Dalam triangulasi data atau sumber, peneliti menggunakan beberapa sumber untuk mengumpulkan data dengan permasalahan yang sama. Artinya bahwa data yang ada di lapangan diambil dari beberapa sumber penelitian yang berbeda-beda dan dapat dilakukan dengan :

- 1) Membandingkan data hasil pengamatan dengan data hasil wawancara.
- 2) Membandingkan apa yang dikatakan orang di depan umum dengan apa yang dikatakannya secara pribadi.
- 3) Membandingkan apa yang dikatakan orang-orang tentang situasi penelitian dengan apa yang dikatakannya sepanjang waktu.
- 4) Membandingkan keadaan dan perspektif seseorang dengan berbagai pendapat dan pandangan orang seperti rakyat biasa, orang berpendidikan menengah atau tinggi, orang berada, orang pemerintahan.
- 5) Membandingkan hasil wawancara dengan isi suatu dokumen yang berkaitan.

Sedangkan triangulasi metode yang peneliti terapkan bahwa pengumpulan data dilakukan melalui berbagai metode atau teknik



